



Francisco Carvajal
Presidente AEdG

Ha llegado el invierno como se fue el verano, seco, extremadamente seco. Parece que cuando vienen mal dadas, llegan todas juntas, esperemos que se anime la lluvia antes de iniciarse el próximo verano, de lo contrario, tendremos problemas en muchos campos. A la difícil situación que atravesamos mundialmente y en especial en nuestro país en lo referente a lo económico, tenemos que añadirle el problema de la falta de precipitaciones en el invierno, ¿son ciclos? o ¿cambio climático?...lo cierto es que cada día necesitamos mayor acierto en el cultivo de césped, porque parece que el mapa de especies no es tan claro como hace unos años, no hay más que darse una vuelta por los campos de la capital española, para entender la dificultad de mantener un césped en perfectas condiciones con tan escasa pluviometría.

■ ■ ■
En cuanto al presente más inmediato, existen muchas dificultades para mantener

nuestras instalaciones con tantos recortes y ajustes de presupuestos, pero necesitamos compromisos firmes por parte de todos los estamentos de nuestros clubes, ahora más que nunca necesitamos a los presidentes, gerentes, directores, marshall, mecánicos, asistentes, jardineros, etc...es el momento de ser flexible y multiplicarse en las tareas, son momentos de "remangarse", se acerca el final del túnel y todos juntos debemos de atravesarlo.

■ ■ ■
Es importante unificar criterios con nuestros gerentes, caminos a seguir sin desviarnos, hay que realizar las labores culturales en nuestros campos como es debido...si queremos estar a la altura de nuestros clientes más exigentes. Hay que ser generoso con nuestro campo para que este lo sea con nosotros.

■ ■ ■
Ante tanto pesimismo, parece que la mejor receta es la de "compromisos firmes y trabajo", el turismo es el único

segmento en España que funciona, no podemos bajar la guardia en nuestros campos, porque la competencia en otros países es grande.

■ ■ ■
No podía olvidarme de un amigo que ya no está con nosotros, Carlos Buzo Manzanares, persona con un gran corazón y con mil batallas en la vida, dedicó su vida profesional más a la venta de productos que al mantenimiento de los campos, pero llevaba asociado desde los inicios, nunca faltaba a la cita en noviembre, el pasado 12 de diciembre falleció... personalmente le eché en falta el pasado Congreso y me percate que algo no iba bien... la noticia nos ha sorprendido a todos, sobre todo por Andalucía, su tierra, donde quieras que estés, descansa en paz querido amigo.

■ ■ ■
Espero que disfruten de la lectura de esta revista, un saludo.